

Communiqué de presse, le 24 mars 2023

Journée de solidarité avec Habitat et Humanisme pour les salariés de Leroy Merlin Douai/Waziers et les Bricos du Cœur

Le jeudi 13 avril de 9h00 à 17h00
au Carmel de Douai, rue de l'Arbre Sec • 59500 Douai



crédit photo : Benoît Saily

Jeudi 13 avril, une équipe de salariés du magasin Leroy Merlin Douai/Waziers rejoindra les bénévoles d'Habitat et Humanisme et les Bricos du Cœur pour une journée de solidarité dans la future résidence intergénérationnelle de Douai, un projet porté par Habitat et Humanisme Nord-Pas-de-Calais. L'objectif de cette journée ? Le montage des meubles de cuisine et autres petits aménagements pour préparer l'arrivée des premiers résidents au mois de mai, dans les 37 logements que comptera la résidence.

La réhabilitation d'un lieu emblématique

Dans le centre de Douai se trouve un lieu cher au cœur des douaisiens et douaisiennes : l'ancien Carmel des sœurs carmélites. L'association Habitat et Humanisme, qui œuvre pour le logement et l'insertion des personnes en difficulté, a souhaité faire honneur à l'histoire de ce lieu en le transformant en résidence intergénérationnelle à vocation sociale.

Après plusieurs années de travaux, ce sont 37 logements sociaux et très sociaux qui verront le jour autour de l'ancien cloître, ainsi que des espaces communs permettant de favoriser les échanges et la vie collective.

L'ambitieux projet de réhabilitation, porté par l'agence Perrissin & Saily Architectes, s'achèvera très prochainement, afin que les Jardins du Carmel puissent accueillir leurs premiers résidents dès le mois de mai.

Un projet social favorisant le vivre-ensemble

La résidence les Jardins du Carmel accueillera des personnes fragilisées de profil différent, dans une dynamique intergénérationnelle et de solidarité : des personnes âgées isolées, disposant de faibles ressources et fragilisées par l'âge ou l'isolement ; des familles monoparentales, et des étudiants ou des jeunes en insertion.

A travers les solidarités de voisinage et le partage d'expérience entre les publics accueillis, les objectifs de ce projet sont multiples : rompre l'isolement, favoriser l'insertion sociale et renforcer le sentiment d'utilité des plus fragiles, favoriser le maintien à domicile des personnes âgées.

Le bon fonctionnement du lieu sera assuré par des salariés, épaulés par une équipe de bénévoles. Ils assureront présence, écoute et suivi personnalisé aux résidents, et organiseront des activités collectives pour favoriser le vivre-ensemble et rompre l'isolement.

Un partenariat privilégié avec Leroy Merlin

Pour Leroy Merlin, partenaire d'Habitat et Humanisme depuis 2017, il était tout naturel de contribuer au projet en impliquant ses salariés, toujours ravis de donner un coup de main et faire profiter les bénévoles de leur expérience.

A ce jour, 31 magasins sont engagés auprès des associations locales d'Habitat et Humanisme via des conventions d'achat solidaires et plusieurs chantiers solidaires ont été organisés pour l'aménagement de projets à vocation sociale, ainsi que des campagnes de collectes et des dons de produits.

Pour cette opération, ce sont donc 9 salariés du magasin Leroy Merlin Douai/Waziers qui rejoindront les bénévoles d'Habitat et Humanisme Nord-Pas-de-Calais et les Bricos du Cœur, une association du Nord qui depuis 2011 cherche à améliorer l'environnement de travail ou de vie des structures sociales, via l'organisation de chantiers de rénovation et de dons de produits.

Habitat et Humanisme Nord-Pas-de-Calais : son action depuis 30 ans

Depuis 30 ans, Habitat et Humanisme Nord Pas-de-Calais agit pour permettre à des familles et personnes seules en difficulté d'accéder à un logement décent, à faible loyer, situé dans un quartier équilibré et assurer un accompagnement de proximité visant la création de liens sociaux, l'insertion et l'autonomie.

Animée par une équipe de **134 bénévoles et 11 salariés**, l'association dispose d'un parc de **100 logements en diffus** (parmi lesquels 24 logements mis à disposition par des propriétaires solidaires) situés en majeure partie sur le secteur de la métropole lilloise. Elle a également comme projets l'ouverture en 2023 de **deux résidences intergénérationnelles**. D'autres projets de grande envergure sont également en cours.

A propos du Mouvement Habitat et Humanisme

Depuis plus de 35 ans, pour répondre à l'exclusion et l'isolement des personnes en difficulté, Habitat et Humanisme agit en faveur du logement, de l'insertion et de la (re)création de liens sociaux.

Résolument tourné vers l'innovation, le Mouvement a développé des outils économiques à vocation sociale, pour financer et mener à bien son action. Habitat et Humanisme s'est donné pour mission :

- De permettre aux personnes à faibles ressources, précarisées en raison de leur situation sociale, de leur âge, de leur handicap ou de leur santé, d'accéder à un logement décent adapté à leur situation et leurs ressources,
- De contribuer à une ville ouverte à tous, en privilégiant les logements situés dans « des quartiers équilibrés »,
- De proposer un accompagnement personnalisé ou collectif pour favoriser la recréation de liens et l'insertion sociale.

Contact Maryse NAPPI : m.nappi@habitat-humanisme.org - 06 84 79 00 79